

**Partidarios** de Pinochet no han logrado que los difunda la TV británica

## Lores no aceptarán videos como prueba

Una serie de videos con episodios de la Unidad Popular, el 11 de septiembre del 73 y la instauración del régimen militar -realizados por la relacionadora pública de la Fundación Pinochet, Mónica Wehrhahn-, fueron llevados a Londres a principios de noviembre por la diputada María Angélica Cristi con el fin de ser difundidos en la capital británica y no de ser entregados a los lores en calidad de prueba, como lo informó el dirigente juvenil Rodrigo Eitel.

Según dijeron altas fuentes de la justicia inglesa, este material no podría ser aceptado por los jueces en derecho como evidencia a favor del senador vitalicio Augusto Pinochet, ya que ellos sólo están facultados para considerar las presentaciones orales y escritas de ambas partes.

En el viaje que realizó a la capital inglesa el 5 de noviembre pasado, María Angélica Cristi llevó consigo material diverso para ser utilizado en favor del ex comandante en jefe del Ejército. Este fue recibido por el abogado Fernando Barros, quien coordina las actividades reanizadas en Londres en favor del general. El profesional se habría encargado de difundirlo en círculos influyentes de Londres. Sin embargo, hasta la fecha no han sido mostrados por la televisión británica, como se esperaba.

Los videos fueron entregados a la diputada por Gina Facchinetti, una adherente al régimen militar. Para poder ser vistos en Inglaterra debieron ser adaptados allá al formato PAL -utilizado en Gran Bretaña-, ya que habían sido grabados en NTSC.

Posteriormente fueron solicitados por un ingeniero en minas que reside en Chile hace cuatro años y posee importantes contactos a nivel de las autoridades británicas. Según explicó el extranjero, su intención era hacer gestiones en favor de la libertad del senador vitalicio, dando a conocer la situación que se vivía en el país en septiembre de 1973. La Fundación Pinochet se los entregó ya adaptados al formato PAL con el fin de que pudiera realizar su gestión a la brevedad.



Los documentos filmicos sobre el gobierno socialista y el golpe del 73 fueron llevados a Londres por la diputada María Angélica Cristi (RN) en noviembre pasado.

### Registros en el aeropuerto

Londres  
Agencias

El ex ministro de Finanzas británico, el conservador lord Norman Lamond, a través de una carta solicitará explicaciones al ministro del Interior, Jack Straw, por el incidente ocurrido con cinco colaboradores del senador vitalicio Augusto Pinochet, los cuales fueron registrados por agentes especializados a su llegada a Gran Bretaña.

Los hechos ocurrieron el pasado mar-

tes 29 de diciembre, cuando el equipaje de estas personas -incluido el del médico personal del general (r)- fue rigurosamente revisado a arribar el grupo al aeropuerto londinense para acompañar a Pinochet en las festividades de Año Nuevo, según lo declaró a la prensa inglesa el propio ex secretario de Estado británico.

Sin embargo, la policía inglesa negó que sus investigadores hayan efectuado esta acción en contra de los chilenos.

Además, se dijo que un canal de la televisión inglesa está interesado en adquirir el material para difundirlo en Gran Bretaña. En estos días debería llegar a Santiago un productor encargado de comprar los derechos para exhibir allá los videos.

Pero, al consultar a ejecutivos de la BBC si son ellos los interesados en dicho material, éstos aseguraron que no está en sus planes adquirirlos. Si compraron los derechos de la película del director Costa Gavras "Missing", protagonizada por los actores Jack Lemmon y Sissy Spacek, que da cuenta de lo ocurrido al periodista norteamericano Charles Horman, desaparecido en Chile tras el golpe militar. La película, filmada en 1982, fue ampliamente difundida en Gran Bretaña tras la detención del senador vitalicio.

También ha sido transmitido por los canales europeos el documental "La batalla de Chile", del cineasta Patricio Guzmán, con un enfoque partidario de la Unidad Popular. El filme, que data de los años 70, recién se estrenó el año pasado en nuestro país.

### PRESENTACIÓN CHILENA

A mediados de la próxima semana estará lista la solicitud del gobierno chileno para actuar como parte interviniente durante los alegatos que se realizarán a partir del próximo 18 de enero en la Cámara de los Lores.

Chile centrará su defensa en el principio de jurisdicción nacional preferente, que ha venido argumentando desde que se inició el caso. No hará suyo el planteamiento del derecho a inmunidad de Pinochet como ex jefe de Estado, que si ha utilizado el equipo de abogados contratado para su defensa por el retirado general.

Respecto del futuro de la solicitud del gobierno, existen tres alternativas: que los lores la rechacen; que acepten la participación del Estado chileno como parte interviniente, pero sólo mediante la presentación de escritos, y que se acepte que abogados del gobierno intervengan en el juicio oral.